

# Chor mit grossen Plänen

**Musik** Die Vindonissa Singers mit dem Jubiläumsprojekt «Düütsch!»

VON MICHAEL HUGENTOBLER

Dieses Jahr feiern die Vindonissa Singers ihr 40-Jahr-Jubiläum und geben unter dem Titel «Düütsch!» drei grosse Konzerte. Die Vindonissa Singers sind ein Verein mit Sitz in Windisch. In der Vergangenheit machte der Chor mit Konzerten auf sich aufmerksam, bei denen Popklassiker gesungen wurden. Für die Jubiläumskonzerte will der Chor Neuland beschreiten und neue Lieder komponieren. Dafür haben die Vindonissa Singers verschiedene Autoren beauftragt, darunter sind bekannte Namen wie die Berner Musiker Lisa Catena und King Pepe oder der Aargauer Schriftsteller Andreas Neeser. Auch deutsche Autoren und Komponisten haben ihre Texte beige-steuert, wie beispielsweise der Sänger und Schriftsteller Markus Grimm. «Mit unserem Jubiläumsprojekt wollen wir der deutschsprachigen Chorszene neue Impulse verleihen», sagt Ruth Weber Suter, Präsidentin der Vindonissa Singers. Ziel sei, neue Werke zu schaffen, die nach der Aufführung allen interessierten Chören zur Verfügung stünden. «Die deutschsprachige Chorliteratur beschränkt sich zum heutigen Zeitpunkt vorwiegend auf traditionelle Volkslieder und es gibt nur wenig modernes Material aus der Popmusik», sagt Weber Suter. Mit dem Jubiläumsprojekt werde eine bleibende Wirkung erzielt, die weit über das Jubiläumsjahr hinausgehe. Das Jubiläumsprojekt «Düütsch!» ist auch Programm: Die Lieder werden ausschliesslich auf Deutsch und auf



Die Vindonissa Singers setzen neu auf deutschsprachige Popmusik. HO

Schweizerdeutsch gesungen. Zum Start ins Jubiläumsjahr präsentierten die Vindonissa Singers deshalb kürzlich das bekannte Lied «Walking in Memphis», aber nicht im englischen Original, sondern in der Version «I bi in Memphis» von Polo Hofer. «Dies ist ein gutes Beispiel dafür, dass auch Popsongs mit schweizerdeutschem Text mitreissend und berührend sein können», sagt Ruth Weber Suter.

## Ehemaliger Jugendchor singt Hits

Gegründet wurde der Chor 1972 von einer Gruppe singbegeisterter Abgänger der Bezirksschule Windisch und ihrem Lehrer Hans-Jürg Jetzer. Der frühere Jugendchor besteht heute aus 48 Mitgliedern. Seit dem Jahr 2009 leitet Richard Geppert aus Lörrach die Vindonissa Sin-

gers – ein Glücksfall für das Ensemble. Geppert ist ein bekannter Komponist von Musicals und Pophits. Er komponierte das Album von Xavier Naidoo mit dem Hit «Nicht von dieser Welt», das 1998 die deutschen Charts stürmte.

«Seit Richard Geppert unseren Chor leitet, ist unsere Musik um einiges poppiger geworden», sagt Christian Roth, Medienverantwortlicher der Vindonissa Singers. Zudem sei es Geppert gewesen, der den Impuls gegeben hatte, vermehrt Lieder auf Deutsch zu singen. Die Vorbereitungen zu den Jubiläumskonzerten sind derzeit voll im Gang. «Es gibt sehr viel zu tun, macht gleichzeitig aber auch grossen Spass», sagt Ruth Weber Suter. Die Konzerte werden voraussichtlich im Oktober in Baden, Brugg und Aarau stattfinden.